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ORDEN DEL DÍA 
 

1. Palabras de bienvenida – Dr. Augusto Martínez 
2. Nodo SAO Colombia/EU 
3. Agencia de Inversión – Invest in Santander 
4. Caso de éxito: ASOMECSA – Colegio Salesiano 
5. Proposiciones y Varios 

 
 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

1. Palabras de bienvenida  
 
El Dr. Augusto Martínez da la bienvenida a los asistentes agradeciendo la participación a la reunión, y 
posteriormente se aprueba el Acta No. 69 de la sesión del mes de Mayo. 
 

2. Nodo SAO Colombia/EU 
 

La Dra. Lina María Vera presenta el Nodo SAO Colombia, como el punto en Colombia de la Red Mundial 
de nodos de Salud Ambiental y Ocupacional (SAO) creados en respuesta a la necesidad de fortalecer la 
capacidad de investigación, formación de recurso humano y apoyo a la toma de decisiones de política 
pública en materia de SAO en Colombia. 

Además contó al público cómo surgió la iniciativa, resaltó la participación de las Escuelas de Medicina, 
Química e Ingeniería Civil de la Universidad Industrial de Santander y la naturaleza interdisciplinaria del 
grupo que trabaja en conjunto con la Universidad de Wisconsin. Posteriormente la Dra. Vera explicó las 
actividades realizadas a la fecha para la construcción de la red de colaboración y la consolidación del 
Nodo, algunos resultados ya obtenidos en la evaluación de necesidades y oportunidades de 
investigación y entrenamiento de recurso humano en SAO en Colombia, y las acciones que a futuro se 
estarán ejecutando. 

� A la consulta de proyectos presentados a Colciencias, Lina María Vera cuenta que se envió una 
propuesta sobre contaminación del aire y otra acerca de exposición a metales pesados, como las 
primeras acciones de investigación en la consolidación como red. 

� Lilia Cristina Santos, de la CDMB, plantea las siguientes sugerencias: (1) Vinculación del Nodo 
Norandino de Cambio Climático, las ONG, y el Comité de Investigación para la Gestión Ambiental; 
(2) Revisar normas y políticas públicas que promueven la formación del capital humano de 
empresas públicas y privadas, y estimulan la contratación de investigadores en las empresas, para 
vincular el sector privado y generar proyectos de investigación conjuntos. 

� Lina Vera responde que las ONG y el Ministerio de Salud se han vinculado en algunas de las 
reuniones que se han llevado a cabo, sin embargo el propósito, como lo mencionó en su 
presentación, es atraer empresas y otras instituciones al proyecto. 

� Gamaliel Vesga de Pensemos S.A, propone orientar la presentación hacia las acciones concretas 
que los empresarios en articulación con las universidades, pueden llegar a ejecutar, por la 
importancia del tema para todos los sectores. 

� Lina Vera responde que la naturaleza de la primera fase fue únicamente exploratoria, en la cual no 
se incluyó al sector empresarial, por la complejidad de mantenerlos vinculados en todas las 
reuniones de este diagnóstico. Además aclara que, si se obtiene la financiación para el proyecto, el 
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propósito es atraer más actores al proceso y vincular empresarios de manera permanente, para 
obtener resultados concretos. 

� Augusto Martínez, finaliza destacando que el sector salud es una de las realidades económicas de 
la región, y en consecuencia es importante integrar el sector empresarial a esta dinámica.  

 

3. Agencia de inversión – Invest in Santander 
 
César Hernández, Director Ejecutivo de Invest in Santander, expuso al auditorio la definición de una 
Agencia de Promoción de Inversión (API) como promotora de un destino, soporte para el inversionista y 
facilitadora de servicios de post-inversión, destacando cuáles no son sus funciones, y la importancia de 
contar con una API en Santander. 

Posteriormente presentó las ventajas de atraer inversión extranjera directa para impulsar el desarrollo 
económico de largo plazo de la ciudad y región, contó las acciones adelantadas hasta el momento en 
Invest in Santander, y finalizó su intervención señalando las características que hacen atractiva a 
Bucaramanga y a Santander, así como sus principales sectores económicos; lo anterior con el propósito 
de invitar a los asistentes a promocionar la región, como un ejercicio de todos. 

� Miguel Ángel Hernández, Director de Investigaciones de la UNAB,  sugiere la vinculación de Invest 
in Santander con la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación – OTRI Estratégica de 
Oriente, para detectar puntos comunes de apoyo y obtener resultados de mayor impacto. 

� César Hernández acepta la sugerencia, destacando que es una reunión ya identificada que está 
pendiente por programar. 

� Gamaliel Vesga pregunta qué se ha hecho por tener una buena estrategia de comunicación, a lo 
que el Sr. Hernández responde que ya se tiene un plan de mercadeo que no se ha podido 
desarrollar por falta de recursos y retrasos por la Ley de Garantías, dentro de lo que se incluye 
página web, videos, brochure, entre otros materiales. 

� Omar Lengerke, Secretario TIC de Santander, plantea las siguientes inquietudes: (1) ¿Cuándo se 
empezó a funcionar como Agencia de Promoción de Inversión?; (2) ¿Actualmente cómo opera 
Invest in Santander, cuál es su equipo de apoyo, y cómo podrían colaborar al interior de la 
Gobernación de Santander, otras secretarías como Planeación y TIC?; (3) Es importante la 
colaboración de la Agencia en el seguimiento al proyecto Diamante Caribe y Santanderes, con la 
finalidad de garantizar resultados útiles y evitar duplicidad de esfuerzos. 

� César Hernández responde que actualmente la Agencia funciona desde la Cámara de Comercio de 
Bucaramanga, entidad que decidió asumir los primeros gastos, y que la primera semana de Julio se 
espera tener el visto bueno de todos los documentos legales para posteriormente, constituir 
formalmente la Agencia. Además, Hernández informó que una vez constituida la agencia se espera 
contar con un pequeño equipo para las funciones operativas, ya que actualmente trabaja solo; 
para finalizar destacó que ya sostuvo una reunión con Pro-Barranquilla con el propósito de revisar 
el tema del proyecto Diamante Caribe y Santanderes, donde se acordó agendar una nueva reunión 
para coordinar el manejo de promoción internacional de este proyecto desde las Agencias de 
Inversión. 

� Augusto Martínez resalta la importancia de aprovechar la etapa de constitución de Invest in 
Santander y la definición de la Junta Directiva, para incluir como representante de la Gobernación 
de Santander una persona debidamente vinculada con los posibles negocios que se quieren atraer. 

� Jaime Alberto Camacho felicita la labor adelantada por César y celebra la aparición de Santander 
en el ranking del Financial Times; así mismo, invita a aprovechar el buen momento del 
Departamento, en especial del Área Metropolitana de Bucaramanga, para concretar una agenda y 
obtener logros tempranos. 

� Jorge Jaramillo invita a los empresarios y entidades gubernamentales a continuar participando 
activamente del Comité Universidad Empresa Estado, ya que estas iniciativas reflejan cohesión y 
trabajo en equipo, y se convierte en un factor diferenciador y atractivo para las empresas del 
exterior. 
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4. Caso de éxito ASOMECSA – Colegio Salesiano  
 
Carlos Herrera, Director Ejecutivo de ASOMECSA, inicia su presentación contextualizando a los 
asistentes sobre lo que es la agremiación, las empresas que la conforman y la explicación de lo que se 
planteó en el gremio como la estrategia “i3”: Innovación y capitales, Internacionalización e Inclusión 
social. Posteriormente explica el detalle de cada componente, y resalta que este caso de éxito surgió 
como un convenio de Cooperación con la Sociedad Salesiana de Bucaramanga. 

Este convenio surgió en el año 2013 a través de una serie de conversaciones, en donde se busca lo 
siguiente: Donación de software de diseño, capacitaciones a docentes, donación de sillas para la sala de 
diseño del colegio y un plan de apadrinamiento de estudiantes para formación técnica en oficios del 
sector metalmecánico y su posterior vinculación con las empresas tanto en diseño como en centros de 
mecanizado.  

� Augusto Martínez agradece la participación de ASOMECSA y felicita al grupo empresarial por su 
labor de inclusión social y la articulación del verdadero valor compartido, al integrar la actividad 
propia de la industria metalmecánica con la labor social. 

� Martha Pinto de Hart pregunta si los jóvenes que se encuentran en formación, mantienen contacto 
permanente con las empresas. A esto, Carlos Herrera responde que una vez finalizado el ciclo de 
formación se tienen programadas visitas empresariales en donde los jóvenes entrarán en un 
periodo de observación a los trabajadores que cuentan con la experiencia y posteriormente 
asistirán las actividades. 

 

5.  Proposiciones y varios 
 

� Augusto Martínez junto con Luis Fernando Blanco, Gerente Regional del Banco de la República, 
invitan a los asistentes a participar del lanzamiento del libro sobre educación en Colombia, 
producto de un estudio realizado por el Centro de Investigación de este Banco. 

� Sergio Isnardo Muñoz, Secretario de Planeación de Santander, invita a la entrega del documento 
sobre lineamientos y directrices  de ordenamiento territorial del Departamento. Además, solicita la 
colaboración de todos para identificar la lista de proyectos estratégicos que desde Santander se van 
a presentar al Plan Nacional de Desarrollo. 

� Astrid Jaime informa sobre la importancia de conocer las modificaciones en los programas de 
Colciencias, e invita a los asistentes a revisar esta información. 
 

Siendo las 9:35 am, Augusto Martínez da por terminada la reunión agradeciendo la asistencia y participación. 
 

 
En constancia firman, 

 

Augusto Martínez Carreño 
Responsable de la Reunión 

 Juliana Niño Vargas 
Secretaria de la Reunión 

 


